

## 第48回

テルアビブ・ヤフォ/イスラエル  
*Tel Aviv-Yafo Israel*

# 4千年前から肝がすわった街

——世界史のへそ テルアビブ・ヤフォ

リクルート=スタディサプリ講師 村山 秀太郎

## 美しい春の丘

「世界のどこでも好きな所に家を建ててあげよう」と言われたら、テルアビブの旧市街のヤフォ(Yafo)を選ぶかもしれない。テルアビブの地名は旧約聖書に登場し、テルとはヘブライ語で「遺跡・廃墟・丘」を、アヴィヴとは「穀物の耳」(=穀物の穂)から転じて「春」を指し、「テルアビブ」は「春の丘」という意味だ。

ヤフォは地中海に面した4千年以上前からの古代都市から続く港町で、その呼び名は、アラビア語やヘブライ語のヤッフア、ラテン語表記と歴史の変遷によるヤーフォ、ヨッパ、ヤブなどの様々な表記と読み方が存在する。ヘブライ語で「美しい」という意味のヤーファー市は1950年にテルアビブ市と合併し、テルアビブ・ヤフォ(Tel-Aviv/Yafo)市となった。



1986年当時、22歳の私は海沿いの小高い丘に画廊が点在し、小径が広場へと続くステキなヤフォのオープンカフェで、家壁の間から地中海に沈む夕陽を眺めながら、アラブ風味のシシケバブをつまみつつ、飲み干したビールの小瓶をテーブルに並べていた。



現在のヤフォ

## イスラエルの首都は？

イスラエル政府はエルサレムを首都と宣言しているが、世界の大多数の国はそれを認めず、テルアビブを事実上の首都とみなしている。1980年、国連安保理決議478号を受けて、各国の大使館がエルサレムからテルアビブへ移転した。しかし、2016年の大統領選挙で米大使館のエルサレム移転を公約に掲げて勝利したトランプ氏が、2017年にエルサレムを首都認定すると数カ国がそれに追従した。けれども、イスラエル国防軍や情報機関モサド本部、右派政党リクードや労働党の本部などの中枢や、在イスラエル日本国大使館は依然テルアビブにある。

## 今に残る「シモンの家」

海拔35メートルの岩地の丘にあるヤフォは、カルメル山からエジプトとの国境までの間で唯一の天然の港だ。旧約聖書によると、3千年